



# Arriba España

## Diario Nacional Sindicalista

«Derecho preferente de los Caballeros Mutilados de Guerra por la Patria a no formar cola.»

(Artículo 79 del Reglamento).

Año I. — Núm. 138.

Mahón, viernes 22 Septiembre de 1939

REDACCION: Plaza de José Antonio número 7.  
ADMINISTRACION: Rampa Abundancia núm. 30.

SUSCRIPCION: En la Isla, al mes. . . . . Ptas. 3-00  
Resto de España . . . . . 5-00  
Número suelto. . . . . 15 céntimos  
Número atrasado. . . . . 20

AÑO DE LA VICTORIA

ANUNCIOS: Pago anticipado.

### Contra la economía liberal

En la organización del nuevo Estado, llevada a cabo con persistencia y cariño por nuestro Gobierno, no hay decaimientos ni concesiones de ninguna clase. La Revolución Nacional se trazó una línea recta y tensa por la que avanza el Nacional Sindicalismo, desbrozando el camino lleno aún de comodines cuando no de intereses particularistas. España va en busca de sí misma con ritmo acelerado y con decisión parangonada a la serenidad que ganan nuestra confianza absoluta.

Una de las tareas que preocupan a nuestro Gobierno es la de acabar con los privilegios creados por la economía liberal. La implantación de este sistema de Gobierno permitió el desarrollo de poderes industriales y financieros, en tal manera, que llegaron incluso a tener fuerza máxima dentro de la nación e incluso a imponerse al Estado. Esta pugna del capitalismo con la suprema jerarquía estatal, motivada por el deseo de mando del primero, determinó un sistema de gobernación del país alejado de las necesidades populares y del Estado, facilitando por el contrario las conveniencias de los poderes financieros. Grave mal que adquiriría su más lamentable expresión en la mediocridad de capitales extranjeros, cuyos detenedores manjoneaban en nuestra política, unas veces con fines usurarios, y otras muchas al servicio de móviles bastardos, masónicos o marxistas, o ambas cosas a la vez, que ambos se complementaban en su deseo de adquirir una hegemonía que desprestigiara a la Patria.

El liberalismo económico confinado, puede decirse, las prerrogativas de la autoridad y desbarató los mejores esfuerzos de los buenos españoles en pro de los intereses nacionales y de la clase humilde. Y cuanto mayor fué su auge, más sería fué su intervención en perjuicio de la Patria.

Pero en el nuevo Estado los intereses particulares se subordinan al interés colectivo. Y como aquéllos siempre rozan a la colectividad, era preciso que el Gobierno subyugara esa fuerza financiera del liberalismo para que, en vez de enfrentarse con él, fuera un instrumento más en la reorganización nacional.

Con la intervención en los nombramientos de directores, gerentes y consejeros de las grandes entidades del Comercio y de la Banca, España se posesiona de los resortes de la economía, podándola de su afición liberal y sujetándola a las normas de servicio del Nacional Sindicalismo. Los nombres de quienes regentan las grandes empresas, que por su importancia pueden ejercer presión, serán garantía de sometimiento al interés nacional.

Junto a la moralidad y al afecto por nuestro régimen, está la necesidad de que sea leal el sometimiento de los particulares al Estado, por la doble razón de lo mucho que ha costado la Revolución y de lo que se espera de ella. Hombres de dudosa moralidad o de menosprecio por la Causa Nacional, podrían determinar una nueva pugna de poderes que no debe ser, porque demasiada sangre ha corrido por nuestro suelo para que permitamos que se aprovechen de los sacrificios de nuestros mejores las empresas de logroeros o de extranjerizantes que se aprovechaban antes de la olla podrida del Estado.

Por eso, el Gobierno pondrá en manos de los leales servidores de España estos elementos, hasta ahora insumisos, para que, de hoy en adelante, realicen la misión de engrandecer la Patria, fin principal para provecho de la colectividad en un Estado como el nuestro sentado sobre la base firme de hermandad de la Falange.—A. C.

### Comisaría - Intervención para la Prestación Personal a favor del Estado en Baleares

Representación de Menorca

Terminando el día 30 de los corrientes la prórroga concedida por orden del Ministerio de la Gobernación, fecha 24 de agosto último (Boletín Oficial del Estado n.º 238 de 24 id.), para formalizar la inscripción en las listas de contribuyentes por Prestación Personal, por el presente se hace público:

1.º Todas aquellas personas residentes en la isla de Menorca el 1.º de agosto de este año (varones desde 18 hasta 50 años inclusivos), que por cualquier motivo o circunstancia no hubieren recibido el Boletín de inscripción, se presentarán en las oficinas del Ayuntamiento de su residencia habitual, dentro un plazo improrrogable que terminará el día 30 del corriente mes, al objeto de formalizar dicha inscripción. En nombre y representación de las personas ausentes temporalmente de la isla, formalizará su inscripción la persona más caracterizada de su familia o, en su caso, el vecino más próximo.

2.º Todas aquellas personas en cuyo poder obran los correspondientes boletines que les fueron entregados por los serenos, sin que hasta la fecha se haya procedido a su recogida, o que habiéndola intentado, no haya sido posible conseguirla por cualquier motivo o causa, procederán igualmente, y dentro del mismo plazo que termina el 30 del corriente, a entregarlos personalmente en dichas oficinas, al objeto de poder subsanar en el acto cualquier defecto u omisión que pudiera observarse.

3.º Por expresa disposición del señor Comisario Interventor de esta Provincia, quedan exentos por el momento, de la obligación de llenar los boletines, los señores militares en activo servicio, cualquiera que fuere su clase y categoría, interin por la Superioridad se dicten las normas a dicho fin.

4.º Los Patronos y demás Entidades y Corporaciones a que se refiere el artículo 15 del Reglamento de la Prestación Personal (B. O. de esta Provincia número 11342 de 10 de agosto último) procederán igualmente sin dilación alguna, caso de no haberlo ya efectuado, a presentar la declaración jurada del personal que tengan empleado (varones de 18 hasta 50 años inclusivos) por duplicado ejemplar y se pararán las respectivas residencias.

5.º El incumplimiento de las disposiciones contenidas en el Reglamento de la Prestación Personal, será sancionado en la forma y cuantía establecidas en los artículos 14 y 15 del mismo.

6.º Las horas hábiles de oficina para formalizar la inscripción de Boletines, y para la entrega de declaraciones patronales y boletines extendidos que aún se hallen en poder de los interesados, serán de 10 a 1 de la mañana, los días laborables.

7.º Cuantas dudas y consultas ofreciera la aplicación de las indicadas disposiciones serán dirigidas y resueltas por esta Representación Insular.

Mahón, 21 de Septiembre de 1939.—Año de la Victoria.—El Representante, Tomás Molina.

### REQUISITORIA

D. SANTIAGO GONZALEZ PARDO Olavarría. Teniente de Infantería de Complemento, Juez Instructor Fventual de Causas de la Comandancia General de Baleares con destino en la Plaza de Mahón.

Por la presente Requisitoria se cita llama y emplaza al individuo Martíu Cerdá Cifré, hijo de Gabriel Cerdá Enseñat, natural de Pollensa, paseo Saralegui, núm. 152, y cuyos demás señas particulares se ignoran para que se presente en este Juzgado Militar, sito en el local que ocupaba la Auditoría de Guerra en el plazo de ocho días a contar de su publicación, para responder a los cargos que contra él aparecen en la Causa Sumarísima número 617 de 1939 que instruyo, haciendo saber que de no presentarse, será declarado rebelde.

Mahón a 21 Septiembre de 1939.—Año de la Victoria.—El Teniente Juez, Santiago G. Pardo.—El Secretario, Manuel Suárez.

### VIDA ISLEÑA DE CIUDADELA

Quiso el Caudillo que Cristo reinara nuevamente en las escuelas y la Cruz fué repuesta. Este Símbolo Divino que antaño fuera arrancado de su preeminente lugar en las aulas escolares, fué hoy colocado nuevamente en la presidencia como guía y símbolo eterno de paz y de amor. Nuevamente las escuelas recobraron su verdadero sentido; otra vez está sentada sobre firmes sillares la educación, la verdadera educación cristiana.

Ciudadela quiso festejar el día de la Exaltación de la Cruz, celebrándose a las ocho y media de la mañana en la Santa Iglesia Catedral una misa rezada, de la que fué oficiante el Excelentísimo y Reverendísimo señor Obispo Diocesano. Asistieron todos los alumnos de las escuelas de Ciudadela y las autoridades realizaron el acto con su presencia, ocupando el estrado presidencial junto con don Pedro M.ª Iglesias, S. S., Director del Colegio Salesiano y doña Margarita Florit, Directora de las Escuelas Públicas. Durante el Oficio, ocupó la sagrada Cátedra el reverendo señor don Juan Salord, Canciller del Obispado.

Después del Oficio divino y en la escuela Juan Benjam, de la calle Francisco Netto, se procedió a la reposición del Crucifijo. Estaba el aula bellamente adornada con profusión de banderas nacionales y sobre una mesa materialmente cubierta de flores naturales, estaba el Crucifijo. Después de colocado Cristo Crucificado bajo magnífico dosel, el Excmo. y Reverendísimo señor Obispo de Menorca dirigió su autorizada palabra a las autoridades, maestros y alumnos allí reunidos. Sus primeras palabras recordaron la significación de la fiesta, considerándola como oportuna, pues Cristo es verdaderamente Rey de la escuela y como tal merece un lugar preferente. Dijo que este acto expresaba bellamente la significación religiosa y patriótica de la fiesta, pues «Cristo crucificado, humillado sacrílegamente en Ciudadela, es escoltado en Ciudadela y entra de nuevo a tomar posesión de su Cátedra, pues Cristo es Maestro del Mundo y este era el título que más amaba». Recuerda luego algunos pasajes del Evangelio en los que se lee que Jesús en su vida privada y pública dedicó a su misión de Maestro. «Jesús—dice—en el monte de las Bienaventuranzas, en el mar en la barca de Pedro, en la Sinagoga, en el templo y en las calles y plazas fué Maestro y en el punto culminante de su vida, en la Cruz, enseñó con palabras y más intensamente con el ejemplo». La Cruz es el Libro del Evangelio compendiado y entre sus lecciones destacan las de caridad y abnegación. Por medio de la abnegación cristiana—dijo—podemos vencernos a nosotros mismos; aprendamos la abnegación. Con la abnegación venció nuestro Caudillo en cien batallas; con la abnegación, vencieron ante los tribunales rojos, los perseguidos. La abnegación es la que ha de coronar la obra

de la restauración de España. Una salva de aplausos cerró las palabras del señor Obispo.

Acto seguido la alumna de la Escuela Pública, Anita Fuster Nadal, leyó una sentida poesía dedicada a Jesús Crucificado, que igualmente fué muy aplaudida.

Final de la fiesta fué el acto celebrado junto a la Cruz de los Caídos. El Excmo. y Rdm. señor Obispo rezó un responso y el señor Salord, Canciller del Obispado, rezó un Padre nuestro. La maestra nacional doña Margarita Florit pronunció la palabra de ritual de «Caídos por Dios y por España» que fueron contestados con el «¡Presente!» de todos los reunidos, entonándose seguidamente el «Cara al Sol» mientras alumnos de las escuelas públicas masculinas y femeninas, Colegio Salesiano, de la Enseñanza y de la Consolación depositaban coronas al pie de la indicada Cruz.

R. CAVALLER

### Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Menorca

#### SUBSIDIO AL COMBATIENTE

##### Pago del Segundo Cuatrimestre

Por disposición Superior, desde el día 18 del actual al 7 de Octubre próximo, quedará abierto en la Secretaría de esta Cámara, Plaza de JOSE ANTONIO (antes del Príncipe) número 9-1.º, el pago de la derrama por dicho SUBSIDIO, correspondiente al segundo cuatrimestre de este año.

Vienen obligados a dicho pago todos los comerciantes e industriales de esta Isla, que por cuotas al Tesoro y su recargo transitorio del 20 por ciento, satisfacen al Estado cantidad superior a 250 pesetas anuales.

La cuantía de la DERRAMA es la siguiente:

7 por ciento para los que satisfacen cuotas superiores a 2.000 pesetas.

4 por ciento para los que las satisfacen en cantidad menor de dos mil pesetas.

#### HORAS DE PAGO:

Mañana, de 11:30 a 13.  
Tarde, de 18 a 19.

Se recuerda el artículo 5.º del Decreto del Ministerio de la Gobernación de 20 de Enero de este año, que en su párrafo 3.º preceptúa que el moroso en el pago de sus cuotas quedará incurso en los recargos y procedimiento de apremio que establece el Estatuto de Recaudación para las contribuciones e impuestos del Estado.

Y se advierte a los que hayan sido dados de alta en la contribución industrial y de comercio, a contar del 22 de Mayo último o hayan modificado su cuota contributiva, a partir de aquella fecha, la obligación que tienen de presentar declaración jurada, que podrán recoger de la citada Secretaría, al objeto de satisfacer el importe de su derrama, a tenor de la nueva base contributiva.

Mahón 13 Septiembre de 1939.—Año de la Victoria.—El Presidente, JOSE CODINA.—El Secretario, PEDRO RIPOLL.

### MUTUA GENERAL SEGUROS

Mutualidad Genuinamente Española Seguro Obligatorio de

ACCIDENTES DE TRABAJO

Consulte su póliza a:

CATCHOT Reina n.º 87 MAHÓN

CLASES DE DIBUJO Y PINTURA ARTISTICA. Plaza Augusto Miranda 5, Mahón, 3-4 l mi y

### No salen de España los tesoros imperiales que se iban a mostrar en América

El Gobierno español aplaza la salida de las joyas que figurarán en la Exposición argentina

Los tesoros españoles que se enviaban a Buenos Aires para celebrar la importantísima «Exposición de actividades geográficas en la región del Plata», no salen de Madrid.

Las autoridades, en vista de las circunstancias por que atraviesa Europa, y los posibles peligros del mar, han decidido aplazar la salida de los tesoros que se iban a embarcar a la gran ciudad argentina.

Tan pronto como el estado del Mundo lo permita, las joyas de nuestra Historia y los tesoros de nuestra cultura saldrán para América.

El Gobierno español ha suspendido la salida de España de los tesoros de nuestra Historia que se iban a presentar en la ciudad de Buenos Aires, en la grandiosa Exposición de las Actividades Geográficas Españolas en la Región del Plata.

Ya estaban colocados los cincuenta y ocho cajones en varios camiones para transportarlos a un puerto español, donde embarcarían en el vapor «Cabo San Antonio» que tenía señalada su salida para el día 8 del actual, Año de la Victoria.

La Benemérita montaba ya guardia a las joyas y tesoros que enviaba España a América.

El Gobierno español, teniendo en cuenta la situación de Europa y el posible peligro de una travesía de mar, ha ordenado que nuestras joyas históricas no salgan del Museo Naval de Madrid. No podíamos correr el riesgo de que el mar

guardara en su seno lo que los gloriosos españoles por el mar nos trajeron.

La expedición ya embarcada, se componía de mil treinta y cuatro recuerdos de nuestra grandeza imperial. Entre ellos figuran más de cuatrocientos mapas.

#### UNA CAJA ESPECIAL PARA EL MAPA DE JUAN DE LA COSA

Entre el tesoro histórico que se enviaba a América, en un embalaje especial, construido para la travesía que se iba a realizar, se encuentra el mapa de Juan de la Cosa, una de las más valiosas joyas de nuestros tiempos imperiales. Juan de la Cosa lo trazó, después de sus tres primeros viajes—hizo cinco y en el último murió en la inmensidad del mar—a América. Se ha tasado en ochenta millones de pesetas. La caja especial que se ha construido para transportar esta valiosa cartografía, está recubierta de una gruesa capa de corcho.

#### EL CAJON DONDE VAN LOS LIBROS DE LA BIBLIOTECA DE DON QUIJOTE

Uno de los cajones llevaba un tesoro bibliográfico. En él se llevaba un ejemplar de cada uno de los libros de caballería que figuraban en la biblioteca del ingenioso hidalgo Don Quijote de la Mancha. Allí están, empaquetados como reliquias, los «Cuatro libros de Amadís de Gaula»; la «Crónica del muy valiente y esforzado príncipe y caballero de la ardiente espada Amadís de Gaula»; la «Historia

del invencible caballero Don Olivante de Laura, príncipe de Macedonia, que por sus admirables hazañas vino a ser emperador de Constantinopla»; la «Primera parte de la grande historia del muy famoso y esforzado príncipe Félix Marte de Hircania»; la «Crónica del muy valiente y esforzado caballero Platir, hijo del emperador Primaleón»; la «Historia de las hazañas y hechos del invencible caballero Bernardo del Carpio» y el «Libro del famoso y muy esforzado caballero Palmarín de Oliva» y otros libros famosos de caballería que se citan en la inmortal obra de Cervantes.

#### OTROS TESOROS

También estaban ya en los camiones otros muchos tesoros. La colección completa de los tratados españoles de Náutica, Artes de Navegar y Reglamentos de Navegación de los siglos XVI y XVII, que demostraron que el Mundo aprendió a navegar en libros españoles. Tesoros de cartografía. Valores incalculables de arte. Todo lo que forma la herencia de nuestra gran raza en la fundación, colonización y exploración del terreno donde hoy se levanta Buenos Aires, la mayor ciudad del mundo donde se habla español, y el río de la Plata.

El mar no podrá, hoy que en cada ola acecha un peligro, arrebatarnos y esconder eternamente una parte de nuestro tesoro imperial.

A. G. A.

# INFORMACIÓN EXTRANJERA

## Ciento setenta mil prisioneros, trescientos cañones y cincuenta tanques ha sido el botín cogido por los alemanes en la gran batalla del Vístula

### El Jefe del Gobierno rumano señor Calinescu, asesinado en las calles de Bucarest

#### El comunicado de guerra alemán

Los prisioneros capturados en la batalla del Vístula pasan ya de ciento setenta mil

Han sido derribados tres globos cautivos y ocho aviones franceses

Berlín 21.—El Alto Mando alemán comunica que para dar una idea de las formidables proporciones de la victoria alcanzada en el río Vístula, en las proximidades de la ciudad de Kudno, se facilitará en breve una nota completa del material cogido al enemigo. Hasta el momento presente, los prisioneros se elevan a la fantástica cifra de ciento setenta mil. Entre el material figuran 320 cañones y 50 tanques. Formaban en el Ejército polaco derrotado nueve divisiones completas, efectivos de otras diez divisiones y diez brigadas de Caballería.

Después de dura lucha, las fuerzas polacas que resistían en los alrededores de Tomasov, se han rendido. Entre los prisioneros figura el general en jefe del Ejército del Sur.

Los núcleos de resistencia polaca se hallan localizados ahora en Varsovia, proximidades de Molin, Sur de Varsovia y en la península de Hela, en el Báltico cerca de Dantzig.

En el frente occidental la tranquilidad ha sido completa. Solo se han registrado duelos de artillería. Han sido abatidos tres globos cautivos y ocho aviones franceses.

Mr. Calinescu, Presidente del Gobierno rumano, ha sido asesinado. Los asesinos han sido ejecutados en el lugar donde se cometió el atentado.

Bucarest 21.—Cuando el jefe del Gobierno rumano señor Calinescu se dirigía a su domicilio en su automóvil, éste tuvo que detenerse a causa de un carro que intencionadamente, se había colocado en medio de la calle para obligar al coche a interrumpir su marcha. En el mismo momento sonaron numerosos disparos y el señor Calinescu cayó mortalmente herido, falleciendo instantáneamente. Catorce proyectiles lo habían alcanzado en distintas partes del cuerpo y dos de ellos en mitad del corazón.

Los autores del atentado se dirigieron luego a la estación de radio de Bucarest, pudiendo oír los radioescuchas un tumulto que duró unos minutos. Tras la interrupción, el speaker anunció con voz alterada, el asesinato del Presidente del Consejo.

La Policía logró capturar a los seis autores del asesinato y a las pocas horas se les ejecutó públicamente en el preciso lugar donde cayó, víctima de las pistolas, el señor Calinescu.

En un comunicado oficial, se atribuye el asesinato a miembros de la Guardia de Hierro. Se declara asimismo que, según todas las apariencias, los asesinos no tenían relación alguna con elementos extranjeros.

Esta noche se han adoptado grandes precauciones. Fuerzas del Ejército patrullan por las calles y se han establecido guardias permanentes en los edificios públicos.

El Gobierno ha sido reorganizado, nombrándose jefe del Gobierno al general Argesam y ministro del Interior al general Marinescu. Esta noche el nuevo Gobierno se ha reunido en Consejo privado.

La prensa alemana acusa a los agentes ingleses de ser los organizadores del asesinato del señor Calinescu. El desgraciado jefe del Gobierno rumano se opuso con todas sus fuerzas a que Rumanía saliera de una estricta neutralidad.

Berlín 21.—El asesinato del jefe del Gobierno rumano ha causado sensación en los medios alemanes, donde era muy apreciado el desgraciado ministro, a quien se debe el estrechamiento de las relaciones comerciales entre el Reich y Rumanía.

La prensa de esta capital acusa a los agentes del Intelligence Service, de ser los organizadores e instigadores del atentado que ha ocasionado la muerte del señor Calinescu. Este se opuso rotundamente a los manejos de Gran Bretaña para que Rumanía abandonara su neutralidad entrando en el conflicto. Además, los círculos londinenses no perdonaban al Presidente el haber negociado el acuerdo comercial germano-ruso.

El «Voelkische Beobachter» dice: «Una vez más la perfidia británica ha ocasionado trágicos sucesos en el Sureste de Europa para favorecer los siniestros objetivos de su tortuosa política.»

Roosevelt pide al Congreso la reforma de las leyes de neutralidad y aconseja la derogación de las cláusulas sobre la prohibición del embargo de armas.

Washington 21.—El Presidente Roosevelt ha dirigido un mensaje al Congreso, en el que pide la reforma de las leyes de neutralidad y la anulación de las cláusulas que prohíben la venta de armas a los beligerantes.

El Presidente alega que las leyes actuales son injustas, ya que benefician a los países agresores y representan un peligro para los Estados Unidos, cuyas relaciones con las potencias extranjeras se ven dificultadas hoy por la Neutrality Act.

Las tropas rusas han ocupado toda la frontera polaco-rumana. Destacamentos soviéticos han establecido contacto con las patrullas fronterizas lituanas.

Kaunas 21.—Las tropas soviéticas han ocupado ya toda la antigua frontera polaco-rumana.

El general Rastinki, jefe del Ejército lituano, ha ordenado a los jefes de las unidades militares que se pongan en relaciones amistosas con los destacamentos rusos que han llegado a la frontera con objeto de delimitar el trazado de la línea fronteriza.

#### Se desmiente enérgicamente que en la frontera belga se hallen concentradas tropas alemanas

Berlín 21.—Oficialmente se desmiente categóricamente la noticia difundida por la prensa británica relativa a supuestas concentraciones de tropas alemanas en la frontera belga.

Se declara que esta nueva mentira inglesa, cuya falsedad han reconocido las propias agencias belgas, es una nueva maniobra de Gran Bretaña para lograr un ambiente propicio para sus intereses ante la próxima reunión del Congreso estadounidense.

#### El comunicado francés de guerra

París 21.—El comunicado francés de guerra facilitado esta noche por el Cuartel General, dice:

«Durante la jornada de hoy hubo relativa calma en todo el frente. La artillería enemiga se mostró bastante activa al Sur de Sarrebruncken. Nuestros aparatos llevaron a cabo numerosos reconocimientos a pesar del mal tiempo y del fuego de los cañones enemigos.»

#### Las tropas rusas han entrado en Lemberg y Grodno

Moscú 21.—Se ha dado esta mañana por el Alto Mando ruso el siguiente comunicado de las operaciones realizadas ayer, día 20:

«Las tropas del Ejército rojo han continuado su presión sobre los polacos y antes de terminar el día han ocupado Lemberg, Grodno y otras ciudades importantes.»

Del 17 al 20 del actual, el Ejército Rojo ha desarmado tres divisiones de Infantería, dos brigadas de Caballería y numerosas unidades de menor importancia, haciendo un total de sesenta mil prisioneros.

El material de guerra capturado hasta ahora al Ejército polaco y que hemos podido registrar, suma 230 cañones y 120 aeroplanos.»

#### Otra victoria de los Ejércitos alemanes en Polonia

Berlín 21.—Se anuncia oficialmente que los polacos después de una prolongada resistencia al Sur de Saultcock, han capitulado. Más de dos divisiones de Infantería y una de Caballería con una brigada motorizada, se oponían ayer al avance de las tropas alemanas.

Once mil soldados polacos se han rendido, encontrándose entre ellos el Comandante en jefe del Ejército del Sur.

En otros sectores se han hecho alrededor de cincuenta mil prisioneros habiéndose apoderado las tropas alemanas de 108 cañones ligeros, 22 pesados y una gran cantidad de material militar.

Las divisiones austriacas han contribuido grandemente a este éxito de las tropas alemanas en el ala derecha de las operaciones.

#### Francia evitará todo gasto innecesario y el alza de los precios

París 21.—Paul Reynaud, ministro de Finanzas, ha expuesto ante el Parlamento las medidas que en la cuestión económica y financiera habrán de seguir a las medidas de guerra.

Estas medidas tendrán como fundamento dos principios: primero evitar todo gasto innecesario y segundo frenar enérgicamente el alza de los precios. Manifestó que desde Noviembre del año 1938, el Banco de Francia había concedido, gracias a la libertad de los cambios, tener en depósito 533 toneladas de oro, o sea más de 27.000 millones de francos. Subrayó que los 25.000 millones adelantados de que el Tesoro dispone a la Banca de Francia desde la movilización, estaba intacto.

#### Se ha reunido la Comisión de Negocios Extranjeros del Parlamento

París 21.—Como estaba anunciado, la Comisión de Negocios Extranjeros del Parlamento se ha reunido para escuchar el informe de su Presidente sobre la situación internacional.

La Comisión decidió preparar un cuestionario que será llevado al señor Daladier, el cual ha de tratar personalmente sobre él ante la Cámara.

#### El Comandante en jefe alemán ha visitado el frente occidental

Berlín 21.—El Comandante en jefe del Ejército alemán ha llegado al frente occidental, habiendo recorrido todo el distrito del Sarre, acompañado del Estado Mayor del General en jefe de las tropas que combaten en este frente.

#### Contingentes ingleses siguen llegando a Francia

París 21.—Continúan llegando a Francia contingentes de tropas inglesas, siendo imposible indicar el número.

Mientras no tengan lugar nuevas actividades, las tropas británicas se dedican a entrenamientos físicos y militares a fin de adaptarse a las nuevas condiciones de la guerra.

#### Cincuenta mil soldados polacos han llegado a Lituania

Riga 21.—El número de soldados y refugiados polacos que salen del país atravesando la frontera, aumenta de hora en hora.

Se calcula que unos cincuenta mil soldados polacos y veinte mil paisanos han atravesado la frontera lituana.

#### Un llamamiento del Presidente de la República polaca

París 21.—El Presidente de la República polaca ha dirigido hoy un llamamiento al Mundo en el que, entre otras cosas, dice: «Polonia aún en los estertores de la agonía, le quedan fuerzas para seguir luchando contra los invasores. Polonia aún vencida, seguirá siendo fiel a sus amigos y proseguirá la lucha para obligar al invasor a sostener un fuerte cuerpo de Ejército en estado de alerta. Polonia demostrará que su espíritu no será vencido jamás y espera con la ayuda de Dios, el que un día vendrá que puedan sentirse libres nuevamente los polacos.»

#### El mariscal Rydz Smigly se halla en Rumanía y no en el frente de guerra

Berlín 21.—La prensa desmiente las declaraciones del embajador polaco en Londres que ayer aseguró que el mariscal Rydz Smigly se hallaba en Polonia dirigiendo la resistencia de las tropas polacas.

Se pone de relieve que las agencias rumanas comunicaron el lunes la llegada a Czernowitz del militar polaco, al que el Gobierno de Bucarest señaló alojamiento en el balneario de Crajava.

#### NOTICIAS CORTAS

París.—El señor Daladier ha dirigido un mensaje al país, asegurando que nada ni nadie podrá deshacer la alianza franco-británica.

París.—Las casas editoriales tendrán que someter a la censura militar todos los libros que se publiquen de hoy en adelante.

Bruselas.—Han sido multados varios periodistas, acusados de propaganda tendenciosa en favor de Francia.

Amsterdam.—Varias compañías marítimas y aéreas han decretado la suspensión de los servicios con el extranjero, mientras duren las actuales circunstancias.

Berlín.—Se desmiente rotundamente la noticia publicada por el Ministerio de Información británico asegurando que el submarino que atacó al «Courageous» fue hundido por los destructores ingleses. El sumergible en cuestión se halla sano y salvo.

Dublín.—La Policía inglesa ha detenido a varios individuos como autores de propaganda antibritánica.

París.—Se comunica que en el Ministerio de Defensa Nacional se está recibiendo gran número de donativos de antiguos combatientes y particulares.

#### Nota de la Comandancia Militar

Se previene a todos los que solicitan la recuperación de máquinas de escribir, aparatos de radio, mobiliario, automóviles, etc. que en el despacho de sus peticiones se dará preferencia a las suscritas por afiliados a F. E. T. y de las J. O. N. S. y titulares de fichas azules de Auxilio Social.

Se hace también saber que para la obtención de dinamita con fines agrícolas o industriales, botellas de oxígeno y carburo, es indispensable acreditar la condición de afiliado a F. E. T. y de las J. O. N. S.

#### El vapor correo de hoy

Procedente de Barcelona, ha llegado el «Ciudad de Mahón», al mando de don Jaime Gelpi.

Han llegado 112 pasajeros, entre ellos el camarada Marcos Carreras, de Jefatura de Propaganda; las muchachas de la Sección Femenina de Acción Católica, que fueron a la peregrinación a la Virgen del Pilar de Zaragoza; don Rogelio Cabrió; el médico Rodolfo Pérez Me doza y el camarada José Allés, Delegado de Propaganda en Ciudadela y el camarada Villalonga, Delegado del S. E. U.

De carga 70 toneladas; 45 toneladas de aceite mineral, 30 bultos de piñones y dos toneladas de fruta.

#### Centro Meteorológico de Baleares

##### ESTACION DE MAHÓN

Observaciones efectuadas a las 7 horas de hoy 22 Septiembre 1939

Presión atmosférica: (a 0° y n. d. m. 758.1 mm.

Tendencia barométrica: baja (-0.8 mm).

Temperatura del aire: 22.4°.

Humedad relativa: 91 %.

Clase de nubes: Ci, Cist, St.

Estado del cielo: Nuboso.

Dirección del viento: E. N. E.

Velocidad del mismo: 9 Km. h.

Temperatura máxima en 24 horas: 25.7°.

Temperatura mínima en 24 horas: 17.5°.

Lluvia en 24 horas: 0.0 mm.

#### EDICTO

DON PEDRO A. CARDONA RODRÍGUEZ, Teniente de Navío y Comandante de Marina de Menorca.

Hace saber: Que desde el día 1° de Octubre al 30 de Enero próximos, ambos inclusive, queda prohibida la pesca de la langosta en aguas de esta Isla.

Lo que se hace público para conocimiento de los pescadores en general y en particular para los dueños de viveros y ceteareas de este Distrito para que remitan a esta Comandancia de Marina el estado que deben entregar de la existencia de dichos crustáceos que tienen al comenzar la época de veda.

Mahón 19 de Septiembre de 1939. —Año de la Victoria.—Pedro A. Cardona.

#### CLASE nocturna de dibujo artístico.

Isabel II, 70 (bajos), Mahón. 1-3-1 mi v

Para alquilar.- Salón y dormitorio para matrimonio, sólo dormir. Informes: calle San Roque 27. 4-4

#### ESPECTÁCULOS

##### Teatro Principal

SÁBADO: Noche a las 9.30.  
DOMINGO: A las 3.45, 6.30 y 9.30.  
MARTES: A las 6.30 y 9.30.

##### INAUGURACIÓN DE LA TEMPORADA DE CINE

CON NUEVAS MÁQUINAS SONORAS  
Todos los señores abonados a la Sesión de Moda del domingo tarde que deseen continuar, pueden pasar por taquilla el miércoles jueves y viernes, de siete a ocho de la tarde, para renovar su abono, causando baja el que no se presente.

##### SALON VICTORIA

Sábado: A las 6.30 y 9.30  
Domingo: A las 3.45, 6.30 y 9.30.  
Lunes: A las 6.30 y 9.30.

##### Triunfo de la producción nacional

ESTRENO del sainete cómico español

##### La Señorita de Trévez

de CARLOS ARNICHES

Por Antónita Colomé, María Gómez, Nicolás Rodríguez, Luis Heredia, etc., etc.

Imprenta de M. Sintes Rotger

Todos los españoles, sin exclusión, estarán obligados a trabajar. — EL CAUDILLO.